
 

 

 

 

 

 

 

 

 最低気温が氷点下を下回るようになりました。いよいよ明日から冬季休業になります。１月１１日までの

１９日間の休みです。今年度は臨時休校があったため、夏休みが２０日間でした。特別短い夏休みだったの

ですが、「夏休み並みの長い休み」とも言えそうです。しかし、夏休みと大きく違っているのは、年末年始

という大きな節目であることと、かなりの割合で、家族で過ごす時間が長くなることです。新型コロナウイ

ルス感染症の予防のため、外出などを控える家庭も多いと思います。こんな時ですから、年末年始の伝統的

な行事など、何らかの形で体験ができたり、またはお話として伝えていただく機会になればよいのではない

かと思います。温故知新。古き伝統から学ぶこともあると思います。 

 さて、２学期の終業式には、次の二つについて話をしました。（気温が低いと思われるので、短めに。こ

の原稿は前日作成しているので、多少の変更はあったかもしれません） 

 一つ目は、２学期には運動会や、校外学習、音楽発表会、林間学校や修学旅行、ほかにも普段の学習とは

違った学習がいくつもあったこと。それらの学習は、３つの大切な勉強のうち、『賢くなる』ことと、『優し

くなる』ことの学習であったこと。そして、８月の自分に比べて、今の自分が『賢く』『優しい』北っ子に

なっているか考えてほしい。例えば、６年生の修学旅行でのこの２点は、９１点と評価しました。集団行動

やマナーを守った行動など、より良い行動ができたか。集団行動の中で、自分本位ではなく、友達のことを

気遣うような行動がとれたか。全体として合格点なったこと。担任の先生からお話があると思うので、この

ことについては、教室でしっかり話を聞いてほしいこと。 

 二つ目は、冬休みの過ごし方について。３つの車にお世話にならないようにすること。一つは赤い車。暖

房など扱う機会が多いので、火事を起こさないようにするということ。次は、白と黒の車にお世話にならな

いこと。悪い人につかまったり、自分が悪いことをしたりしてはいけないということ。最後は、白い車にお

世話にならないこと。病気になって病院に行くことがないように、そして重い病気やけがで、白い車のお世

話にならないように、特に新型コロナウイルスにかからないように気を付けること。 

 最後に、１月１２日に元気に学校に来てほしいということ。 

 巷では、新型コロナウイルスの感染状況に戦々恐々としてはいますが、皆様のご協力のおかげで、２学期

も無事終わりました。令和２年度の集大成となる３学期も、引き続き北小教育にご理解ご協力をお願いしま

す。 

＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ ＊ 

 22日、最低気温が氷点下5度を記録しま

した。寒さに背中を丸めがちに登校する子も

見かけられますが、マスク越しの元気な「お

はようございます」は、寒さに凍えそうな交

通当番の保護者の方の心も「ポッ」と温かく

してくれる魔法の言葉です。 

「いってらっしゃ～い」と温かく声をかけて

もらえるその返事というかお礼の気持ちも込

めて、気持ちの良い「おはようございます」

を返してくれる北っ子の姿をみるとうれしく

なってきます。 

 冬休み。年末・年始でのご挨拶を通して、挨

拶についてちょこっと考える機会にしていた

だきたいと思います。 

 皆様、よいお年をお迎えください。今年 1

年、ありがとうございました。 
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２学期終業式に寄せて 

   おでんパーティー 

 １２月１８日、どんぐり学級のお 

でんパーティーに招待されました。 

 北小の畑で収穫した大根をはじめ、 

こんにゃくなど定番のおでんだねの 

入った、熱々のおでんをいただきました。 

 席に案内されると、お品書きも用意されていて、「苦手

なものはありますか？」と、たいそう丁寧な対応をしてい

ただきました。「ホスピタリティー」という言葉がありま

すが、こうした場面を通して、少しずつ身についていくも

のなのだということを感じつつ、ちょとだけ練りがらしを

効かせていただきました。 

 この日、給食のメニューもおでん(;^_^A。味付けが全く

違っていたので、どちらもおいしくいただきました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

≪感染防止の３つの基本 ①身体的距離の確保、②マスクの着用、③手洗い（山梨県ＨＰより）≫ 
 

 

北小花日記

 
「SDGｓ（エスディージーズ）」という言葉を、最

近耳にしたり目にしたりしませんか。ＴＢＳ系列

のテレビ局は、11 月の最終週を『SDGs ウィー

ク』としていたので、いくつかの番組の中で、こ

のことについて取り上げていました。 

さて、SDGsとは「Sustainable Development 

Goals（持続可能な開発目標）」の略称で、2030

年までに達成したい 17 の目標が示されていま

す。今年度から使用している６年生の理科の教科

書には、SDGsという記述もあり、このことに触

れたページがあります。同じく６年生の社会科の

教科書にも、SDGsの文字はありませんが、17の

目標についての記述があります。 

 １１月に６年生の理科の授業を３時間ほどやり

ましたが、２回目の授業の日、１１月１９日が「世

界トイレの日」だったので、目標の６『安全な水

とトイレを世界中に』に関係すると思い、ちょっ

とだけ SDGsを話題にしました。 

問『児童会で取り組んでいるアルミ缶の収集は 

１７の目標のどの目標に関係しているか』 

 皆さんはどう考えますか？ ６年生はなかなか

よい視点で考えていました。因みに、アルミ缶を

リサイクルすると、ボーキサイト（原料）からア

ルミニウムの新地金を作るときの電力の、わずか

３％で再生地金になるそうです。（アルミ缶リサイ

クル協会ＨＰより） 

ＳＤＧs の１７の目標達成につながることを、

日常生活で実行していることから見つけてみるこ

とを、冬休みの家族の話題としてみてはいかがで

しょう。 

*  *  *  *  *  *  *  *  *  *  *  *  *  *  *   

実は、ＰＴＡ会長の小宮山さんは、年度初めに

お会いした時に、「ＰＴＡの活動で SDGs に関わ

ることができたら…」とおっしゃっていました。

新型コロナウイルスの感染が収束しないために、

通常のＰＴＡ活動もままならず、このことは実現

が難しくなっていますが、この機会に、皆さんに

関心を持ってもらいたいと考え、話題として提供

してみました。 

 昨年のバレンタインデーの時期に気が付い

たのですが、森永チョコレートには、『１チョ

コ for１スマイル』というキャンペーン商品が

いくつかありました。これは、「フェアトレー

ド」活動の一環として２００８年から行われて

いたそうです。SDGｓでいうところの、１、４、

10に関係していそうな取り組みです。チョコ

レート 1 つにつき、1 円の寄付がガーナやカ

メルーンの子どもたちのために寄付されるそ

うです。これらの商品は、年明けくらいからス

ーパーなどに出てくるかもしれません。どんな

商品を買うかということも、SDGｓの視点で

は大切になります。 

  


